

Pontife, et sa maison devint alors un titre paroissial sous le nom de Marcel.

Le tyran de Rome en fut averti, et fit de nouveau arrêter le pape. Sur l'emplacement même de l'église, Maxence fit établir un haras, où Marcel fut une seconde fois condamné à servir comme palefrenier. Ce fut dans cette humiliante position que mourut le saint Pontife auquel on ne donnait pas même de vêtement, et qui n'avait qu'un cilice sur le corps.

310. Saint Eusèbe, grec d'origine, n'occupa le siège pontifical que du 26 mai au 26 septembre.

Il eut la consolation de ramener au sein de Rome, quelques apostats à une pénitence sincère. Il mourut en Sicile, où il avait été vraisemblablement exilé pour la foi.

211-314. Saint Melchiade ou Miltiade succéda à saint Eusèbe. Il était né en Afrique.

Ce fut sous son pontificat que l'Eglise romaine vit la conversion de Constantin, après la grande victoire que ce prince remporta sur Maxence. Ce double événement mit un terme à la persécution des Césars.

L'Eglise doit à ce pontife plusieurs règlements de discipline.

314-35. Saint Sylvestre I, suivant la tradition de l'Eglise, eut l'honneur et la joie de baptiser Constantin.

L'empereur, d'après les conseils de ce pape, construisit à Rome plusieurs basiliques, les orna avec magnificence, et les enrichit par les revenus considérables qu'il leur attacha. Les plus célèbres de ces basiliques sont celles de Latran, du Vatican et d'Ostie.

La paix dont l'Eglise jouissait sous Constantin fut troublée par la funeste hérésie d'Arius, qui prétendait que le Verbe ou le Fils de Dieu avait été créé par Dieu.

Le concile de Nicée fut réuni, du consentement de Sylvestre, et présidé par ses légats.

Le pape assembla lui-même à Rome 277 évêques, et confirma la condamnation portée à Nicée, contre Arius.

Saint Sylvestre fit plusieurs règlements de discipline, et porta diverses ordonnances concernant le culte sacré et les différents degrés de la hiérarchie.

336. Saint Marc qui ne régna guère que huit mois, promulgua une constitution relative aux différents membres de la hiérarchie. On croit qu'il introduisit la récitation du symbole de Nicée à la messe.